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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшой дождь, местами – гроза; 
ветер восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура +16…+21, при значи-
тельной облачности до +13.

18 мая по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие дожди, днём местами 
небольшие или умеренные дожди, местами грозы; 
ветер восточный, умеренный; температура ночью 
+8…+13, днём +13…+18, местами до +23.

19 мая по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие дожди, в отдельных 
районах – умеренные, днём местами небольшие 
дожди, в отдельных районах  – сильные, местами 
грозы; ветер восточный, умеренный; температура 
ночью +7…+12, днём +15…+20.
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Эффективность лидера
Воронежская область заняла первое место среди субъ-

ектов РФ по эффективности деятельности органов испол-
нительной власти. 

Правительством Российской Федерации проведена рейтин-
говая оценка эффективности деятельности органов исполни-
тельной власти регионов по итогам 2015 года. По результатам 
оценки Воронежская область заняла первое место среди 
субъектов РФ, опередив своих ближайших соседей. Так, Ли-
пецкая область заняла в рейтинге четвёртое место, Тамбовская 
– восьмое, Курская – пятнадцатое, Белгородская – двадцатое. 
В состав регионов-лидеров Воронежская область входила и в 
предыдущие годы: по итогам 2012 года заняла третье место, в 
2013 и 2014 годах – четвёртое. 

заслуги Галины араповой оценила  
Московская Хельсинская группа

Губернатор Алексей 
Гордеев поздравил теле-
граммой директора Цен-
тра защиты прав СМИ 
Галину Арапову с при-
суждением ей престиж-
ной премии Московской 
Хельсинской группы. 

Алексей Гордеев от-
метил, что деятельность 
Центра заслужила столь 
высокой оценки. «Рабо-
та Центра способствует 
утверждению принципов 
справедливости, верхо-
венства права, укреплению 
гражданского общества», 
– говорится в телеграмме. 
Алексей Гордеев пожелал 
сотрудникам Центра здо-
ровья и благополучия.

У ТоСов – новый куратор
Глава  администрации Грибановского района Александр 

Польников перейдёт на работу в областное правительство.
Такое предложение поступило на прошлой неделе от  гу-

бернатора Алексея Гордеева. Как следует из сообщения пресс-
службы областного правительства, Александр  Польников 
будет курировать координацию развития местного самоуправ-
ления, в том числе развитие территориального общественного 
самоуправления. Должность главы администрации района он 
занимал с сентября 2009 года. 

ВыБоры-2016

Кандидаты  
довольны  
дебатами

Валерий ВалентиноВ

На встрече зарегистрированных 
кандидатов по федеральному избира-
тельному округу №87 с жителями об-
ластного центра побывал корреспон-
дент «Коммуны». В дебатах на тему 
«Сбережение нации: образование, 
здравоохранение, социальная полити-
ка» приняли участие Павел Брежнев, 
Илья Костунов, Аркадий Пономарёв, 
Евгений Ревенко, Татьяна Сапрыкина 
и Владимир Стенюшкин. 

Стоит отметить, что по мере прове-
дения дебатов чувствуется, как растёт 
ораторское мастерство кандидатов. 
В выступлениях стало меньше бес-
содержательности, пустых слов. Зато 
в программах кандидатов появилось 
немало новых идей, интересных ини-
циатив, изменился в лучшую сторону 
контакт с аудиторией. 

В основном участники дебатов 
говорили о повышении пенсионного 
возраста, демографической проблеме, 
необходимости развития доступного 
здравоохранения, качественного об-
разования, физкультуры и спорта, 
воспитания морально-нравственных 
ценностей у подрастающего поко-
ления. Не менее остро звучала тема 
доступной среды для инвалидов, их 
трудоустройства, адресной социаль-
ной помощи пенсионерам.

Серьёзные вопросы были адресо-
ваны Аркадию Пономарёву как дей-
ствующему депутату Государственной 
думы РФ. В частности, его спросили о 
том, как удержать молодёжь на селе. 

– Люди придут на село, если жизнь 
там будет комфортной и достойной, 
– подчеркнул Аркадий Пономарёв. 
– Строительство дорог, жилья – осо-
бенно для молодых специалистов, 
должно стать главным направлением 
в проблематике села. Необходимо на 
федеральном уровне установить при-
вилегии для людей, желающих зани-
маться сельским хозяйством. И только 
внимательный и системный подход 
к решению существующих проблем 
может дать результат и остановить 
отток из села.

Заместитель генерального ди-
ректора ВГТРК Евгений Ревенко 
напомнил о том, что крупнейшая пар-
тия страны, взяв курс на повышение 
благосостояния российских семей, 
увеличение рождаемости, решение 
жилищных проблем, продолжает его. 
И сегодня, несмотря на экономиче-
ские проблемы, можно говорить об 
определённых успехах. Развивается 
система льготного ипотечного кре-
дитования, сохранён материнский 
капитал, подкреплённый в Воро-
нежской области дополнительными 
выплатами. Выделяются земельные 
участки многодетным семьям. 

Позитивные перемены, по мнению 
председателя областной организации 
профсоюзов работников здравоохра-
нения РФ Татьяны Сапрыкиной, про-
исходят и в медицине. Проистекают 
они не так быстро, как нам хотелось 
бы, но они есть. Только за последний 
год в Воронежской области в сельской 
местности возведены здания двадцати 
пяти фельдшерско-акушерских пун-
ктов и девяти врачебных амбулаторий. 
Возросла удовлетворённость населе-
ния медицинской помощью. 

В заключительном слове участники 
праймериз отметили, что вопросы, ко-
торые задавали им, доказывают: тема 
сбережения нации актуальна.  

Евгений Ревенко признался:
– Мне нравится, как проходят де-

баты. На мой взгляд, сама концепция 
предварительного голосования очень 
правильная. Тот факт, что «Единая 
Россия» решила пойти по данному 
пути при выборе кандидатов в де-
путаты – это просто замечательно 
и заслуживает уважения. Это ещё 
раз подтверждает то, что «Единая 
Россия» стремится к максимальной 
открытости, к тому, чтобы качествен-
ный состав был как можно выше. И 
дебаты позволяют провести первич-
ный отбор.

Напомним, 22 мая – Единый день 
предварительного голосования, кото-
рое «Единая Россия» организует во 
всех регионах страны. По итогам пар-
тия сформирует списки кандидатов на 
выборы в Государственную думу РФ 
седьмого созыва. 

Борис Ваулин

В истории новейшего рос-
сийского судебного сообще-
ства это беспрецедентный 
случай. Виталий Богомолов 
был назначен на должность 
в ноябре 2005 года, в октябре 
2011 года срок его полно-
мочий был продлён ещё на 
шесть лет. 

Основанием для заявле-
ний об отставке послужили 
оперативные данные УФСБ 
по Воронежской области, 
доведённые до руководства 
Верховного суда. 

К слову, ещё год назад в 
областном суде возник скан-
дал, правда, не ставший пу-
бличным, когда Воронежское 
УФСБ прямо обвинило Вла-
димира Маслова в том, что тот 
потворствует «коррупцион-
ным устремлениям своих кол-
лег». Речь шла о «договорах» 
между некоторыми судьями 
и адвокатами, когда люди в 
мантиях освобождали из-под 
стражи фигурантов громких 
уголовных дел. 

Виталий Богомолов в до-
кладах на годовых собраниях 
судей неоднократно заявлял, 
что в воронежском судейском 
сообществе ведётся непри-
миримая борьба со всеми кор-
рупционными проявлениями. 
Вот и в прошлом году, отвечая 
на вопрос журналиста одного 
из воронежских телеканалов, 
припомнил случай, связан-
ный с коррупцией: 

– В этом плане приведу 
один пример. У нас сей-
час в Терновском суде рас-
сматривается дело о долж-
ностном подлоге, который 
совершил мировой судья. 

Он выдал решение, кото-
рого не выносилось, одно-
му из предпринимателей-
фермеров на право собствен-
ности на участок площадью 
более ста гектаров земли. За 
это его привлекли к ответ-
ственности, хотя следствие 
не доказало, что судья за 
это что-то имел, получил. За 
хорошие глазки он сделал 
такое решение или не за хо-
рошие – покажет судебное 
разбирательство. Других 
случаев, чтобы кого-то ещё 
на таких вещах задерживали, 
поймали, я не знаю. 

Видимо, действительно 
председатель областного суда 
не всё знал, что происходит в 
подведомственном ему суде. 
К слову, в июле 2015 года 
«Коммуна» публиковала ма-
териалы, связанные с поддел-
кой судебных решений о вы-
делении земельных участков. 
Мошенники подделывали 
решения, на основании кото-
рых богатые люди получали 
землю и вели строительство 
коттеджей в районах Вороне-
жа. Странно, но преступления 
против судебной власти не 
получили никакой оценки ни 
в самой власти, ни в право-
охранительных органах.

После вызова в Верховный 
суд РФ и встречи с его руко-
водством Виталий Богомолов 
и Владимир Маслов подали 
заявления об отставке. Ре-
шение об их удовлетворении 
должна принять Высшая 
квалификационная коллегия 
при Верховном суде. Её за-
седание должно состояться в 
ближайшее время. 

Будем ждать продолжения 
этой истории. 

Как принимаются  
коррупционные  
решения 
В минувшую пятницу, 13 мая, председатель Во-
ронежского областного суда Виталий Богомолов и 
его заместитель по рассмотрению уголовных дел 
Владимир Маслов направили руководству Верхов-
ного суда прошения о досрочной отставке со своих 
постов. 

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 17 по 18 мая:

17, вторник (пик с 0 до 12 часов), 
18, среда (пик с 3 до 9 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

Дело в том, что налого-
вым кодексом РФ для рас-
чёта налога предусмотрен 
переходный период. До 
2019 года регионы впра-
ве сами решать, каким 
образом им рассчитывать 
налог – «по старинке», ис-
ходя из инвентаризацион-
ной стоимости имущества, 
или из кадастровой. Как 
сообщили в Управлении 
Федеральной налоговой 
службы по Воронежской 
области, в нашем ре-
гионе налог «по-новому» 
посчитают за 2016 год. 
Это значит, что квитан-
ции с новыми суммами 
собственники получат в 
конце 2017 года.

Ярослава ЯноВа

Дали отсрочку
При переходе на новый по-

рядок ставка налога составит 
0,1 процента для недорогих объ-
ектов. Сохранятся и льготы. Как 
пояснили в налоговой службе, 
все 15 категорий по-прежнему 
будут пользоваться льготами по 
одному из каждого вида жилых 
объектов (жилой дом, квартира 
или комната, садовый домик, 
гараж или машиноместо), вне 
зависимости, исходя из какой 
стоимости исчисляется налог 
– кадастровой или инвентариза-
ционной). Например, если у пен-
сионера в собственности жилой 
дом, квартира, дача и гараж, то 
льготой он будет пользоваться 
по всем четырем видам, а если 
в собственности два дома – то 
льгота дается только на один из 
них. Льгота же по коммерческой 
недвижимости с 2015 года не 
предусмотрена.

Кроме того, при определе-
нии налоговой базы исходя из 
кадастровой стоимости по всем 
объектам, которые не 
попадают под льго-
ты, предусмотрено ее 
уменьшение на необ-
лагаемую сумму: за 
50 квадратных метров 
по жилому дому, в том 
числе и даче, за 20 
квадратных метров 
по квартире и десять 
квадратных метров по комнате.

То есть в сельской местности 
владельцы небольших по пло-
щади домов не будут уплачивать 
налог, либо будут платить его с 
нескольких «лишних» квадра-
тов. А в настоящее время они 
уплачивают налог со всей пло-
щади дома.

В выгодной ситуации ока-
жутся и собственники неболь-
ших одно- или двухкомнатных 
квартир – они будут уплачивать 
налог, сопоставимый с действу-
ющим, или даже меньше.

Кроме того, на время пере-
ходного периода при определе-
нии налога исходя из кадастро-
вой стоимости предусмотрены 
понижающие коэффициенты, 
которые в случае увеличения 
налога сделают этот процесс 
постепенным.

Спорная оценка
Впрочем, эксперты все же 

предрекают волну споров по по-
воду корректности кадастровой 
оценки. Ведь нередко объекты 
оказываются переоцененными, 
их кадастровая оценка не соот-
ветствует реальной рыночной 
стоимости, и чаще всего она за-

вышена. Но бывает и наоборот. 
В любом случае, квалификация 
нынешних оценщиков оказыва-
ется под вопросом.

В налоговой службе успо-
каивают: у нас в регионе по-
давляющее число объектов 
оценены корректно и имеют 
кадастровую стоимость ниже 
рыночной на 5-10 процентов, а 
в некоторых случаях и более. 
Однако несогласные все же 
есть. Так, например, по данным 
Управления Росреестра по Во-
ронежской области, за 2015 год 

в Комиссию по рассмотрению 
споров о результатах опреде-
ления кадастровой стоимости 
было подано 172 заявления на 
пересмотр кадастровой стоимо-
сти. Однако шансы на пересмотр 
кадастровой стоимости невысо-
ки – положительных решений 
по итогам прошлого года было 
принято всего шесть. Как рас-
сказали в ведомстве, в представ-
ленных на комиссию независи-
мыми оценщиками рыночных 
отчетах снижение кадастровой 
стоимости варьируется от 50 
до 90 процентов. В комиссии 
Росреестра, состоящей из пред-
ставителей Управления, органа 

кадастрового учёта, депар-
тамента имущественных 
и земельных отношений, 
Национального оценоч-
ного совета, отмечают 
недостаточный уровень 
профессионализма при 
подготовке отчетов, ошиб-
ки, что не позволяет в 
полной мере оспаривать 

кадастровую стоимость.
Наибольшее количество рас-

сматриваемых на комиссии заяв-
лений было подано в отношении 
земельных участков различной 
категории. В отношении объек-
тов капитального строительства 
рассмотрено четыре заявления. 

Стоит отметить, в много-
этажных домах некорректная 
оценка встречается гораздо 
реже. Играет роль популярная в 
нашей стране типовая застройка, 
которая позволяет сравнивать 
цены не похожих, а идентичных 

объектов. Однако и здесь порой 
встречаются казусы, когда почти 
идентичные квартиры оказыва-
ются оценены по-разному.

– Действующая в России 
система кадастровой оценки не 
отвечает запросам времени, – от-
мечает руководитель Управле-
ния Росреестра по Воронежской 
области Елена Перегудова. – Ее 
главная проблема – отсутствие 
единой методологии, низкий 
уровень квалификации и отсут-
ствие фактической ответствен-
ности оценщика за качество 
проведенной работы. Коррект-
ность кадастровой оценки вы-
зывает все больший обществен-
ный резонанс по мере перехода 
регионов к налогообложению, 
учитывающему кадастровую 
стоимость недвижимости.

оценщик от государства
Проблемой качества проведе-

ния кадастровых работ озаботи-
лись на государственном уровне. 
Сейчас оценкой занимаются 
частные кадастровые инжене-
ры. Глава Минэкономразвития 
Алексей Улюкаев недавно со-
общил, что подготовлен законо-
проект, предлагающий введение 
института государственных ка-
дастровых оценщиков. Планиру-
ется, что они будут заниматься 
собственно оценкой, работать с 
собственниками и рассматривать 
их жалобы, а ошибки исправлять 
в «бесспорном порядке» и бес-
платно для граждан. 
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В прошедшие выходные в 
Павловске и Воронеже прошли 
завершающие дебаты участни-
ков предварительного голосо-
вания регионального отделе-
ния партии «Единая Россия». 

Налог посчитают  
по кадастру

аналитика | В этом году в некоторых регионах России собственники получат квитанции  
с новыми суммами налога на имущество физических лиц – исходя из его кадастровой 

стоимости. В Воронежской области это произойдёт на год позже
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В чём отличие кадастровой стоимости имущества от инвентаризационной, многие воронежцы 
узнают, когда получат налоговые уведомления.

Ре
кл

ам
а.

Уважаемые читатели!
Приглашаем вас 19 мая с 10.00 до 14.00  

на Воронежский почтамт
(пр.Революции,25) – там состоится 

ДЕнь ПоДПиСчиКа
Вы сможете выписать газеты  

«Коммуна», «Коммуна плюс»

По СниЖЕннЫМ ЦЕнаМ 
и получить сувенир от редакции!
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Галина Арапова.

галина роХмин

Остальные проблемы – общие. 
Понятно, что всех раздражает 
сезонный рост цен на услуги, на-
числения платы за общедомовые 
нужды. В Воронеже ситуация 

усугубляется тем, что ресурсоснаб-
жающие организации переходят на 
прямые расчёты с населением, вы-
ставляя им счета за ОДН по полной 
программе.

– Кто будет разбираться с неба-
лансами, ведь кто-то ворует, где-то 

трубы текут? – говорит Светлана 
Разворотнева. – К сожалению, 
всё это ложится на плечи самих 
плательщиков, причём добросо-
вестных плательщиков. Надеюсь, 
схема эта будет исправлена, но до 
тех пор жалобы на плату за ОДН 
остаются стоном великим по всей 
Руси.

Как напомнила руководитель 
НП «ЖКХ-Контроль», с 1 января 
2017 года расходы на общедомо-
вые нужды будут относиться не 
к коммунальным, а к жилищным 
услугам, вводится система норми-
рования платежей за ОДН, после 
чего ответственность за излишнее 
потребление опять станет головной 
болью УК.

Надо сказать, что свой разговор 

с представителями СМИ лидер 
Центра общественного контроля в 
сфере ЖКХ постаралась выстроить 
не в формате пресс-конференции, а 
открытого диалога, в ходе которого 
ответила на ряд насущных вопро-
сов, приняла к сведению и взяла 
на карандаш несколько идей, под-
кинутых коллегами. К журналисти-
ке Светлана Разворотнева имеет 
прямое отношение. Она – автор и 
ведущий передачи «Всё о ЖКХ» на 
Общественном телевидении Рос-
сии. Часто бывает в командировках 
по стране, регулярно встречается 
с воронежскими активистами. По 
её словам, повышение правовой 
грамотности в сфере ЖКХ – это 
эффективный путь борьбы с много-
численными нарушениями. 

От ОДН стон стоит по всей Руси великой
проблемы ЖКХ | Воронеж занимает одно из ведущих мест в стране по числу жалоб  
на работу управляющих компаний
Причины для недовольства жильцов самые разные, в 
том числе недостаточно активная работа предыдущего 
руководства Государственной жилищной инспекции Во-
ронежской области, осуществляющей функции жилищного 
надзора, сказала на встрече с ведущими журналистами-
аналитиками региона исполнительный директор некоммер-
ческого партнёрства «ЖКХ-Контроль» Светлана Разворот-
нева. анализ мониторинга обращений граждан в местное 
отделение нП показал, что ещё одной больной темой в 
сфере жилищно-коммунального хозяйства столицы черно-
земья является благоустройство дворовых территорий.

– Действующая в России система 
кадастровой оценки не отвечает 

запросам времени, – отмечает руково-
дитель Управления Росреестра по Воро-
нежской области Елена Перегудова.
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Вот какие технологии! 
В первом квартале нынешнего года район впервые 

вошёл в пятёрку лидеров молочного производства – 
Лискинского, Россошанского, Аннинского и Канте-
мировского районов. 

Бобровские животноводы стали сдавать более ста 
тонн молока в сутки, что на 38 тонн больше, чем в про-
шлом году. Это стало возможным благодаря резкому 
росту поголовья коров. Сегодня молочное стадо района 
составляет 5143 головы, и среднесуточные надои от ко-
ровы достигли 19,7 килограмма. По словам директора 
МКУ «Развитие сельскохозяйственного производства» 
Бобровского района Владимира Ярового, высокие ре-
зультаты достигнуты благодаря применению новых тех-
нологий кормления и доения животных. Кстати сказать, 
пятеро передовых районов производят более 970 тонн 
молока в сутки, что составляет 60 процентов от общего 
объёма производства продукта в области. 

«Узнай о своих долгах» 
Акцию с таким названием провели судебные при-

ставы районного отдела. 
На Центральном рынке города они организовали 

мобильный пункт, где любой желающий мог проверить, 
есть ли у него задолженность, и тут же оплатить её. По 
словам начальника отдела Любови Лавровой, в районе 
насчитывается более 4,5 тысячи должников. Самые 
распространённые – штрафы ГИБДД и банковские 
кредитные задолженности. Суммы штрафов – от 500 
до 500 тысяч рублей. Приставы раздавали листовки 
с разъяснениями, где и как можно оплатить долг, и 
призывали горожан сделать это до той поры, пока на 
дом к ним не придёт человек в форме, чтобы описать и 
арестовать имущество. 

Мобильный комплекс  
с красным крестом 

Бобровская районная больница недаром считается 
одной из лучших в области. 

Это ещё раз было подтверждено департаментом 
здравоохранения, который по итогам работы 2015 года 
поставил Бобровскую ЦРБ первой в рейтинге окружных 
больниц. В 2013 и 2014 годах больница занимала второе 
место. В районе не только снижается заболеваемость по 
многим нозологиям, но активно внедряются новейшие 
достижения медицинской практики, а ведущие хирурги 
больницы проводят операции на уровне федеральных 
центров. Для профилактических обследований людей 
в отдалённые поселения регулярно отправляются 
бригады узких специалистов, а мобильный комплекс с 
флюорографической установкой и лабораториями тоже 
колесит по дорогам района. 

Акция «Чистый лес» – в радость 
Воспитанники Бобровской школы интерната для 

детей-сирот не первый год ухаживают за берёзовой 
рощей на окраине города. 

В конце апреля они приезжают в весенний лес и 
убирают накопившийся за зиму мусор. Заодно убирают 
и участок вдоль автотрассы, которая проходит через зе-
лёный массив. Ежегодная акция «Чистый лес» нравится 
ребятишкам: приятно смотреть, как лесные поляны 
освобождаются от мусора, который оставляют в этом 
месте отдыха малокультурные горожане. А кроме того, 
несколько часов совместного пребывания на чистом воз-
духе тоже радость для детей. Поэтому весело, дружно, 
помогая друг другу, наполняют они полиэтиленовые 
мешки сухим мусором. А в конце субботника – тради-
ционная фотография на память. 

Якорь удержит лихачей? 
Перекрёсток автомобильных дорог Бобров – Анна 

и Бобров – Верхний Икорец просматривается со всех 
сторон, и движение не отличается напряжённостью. 

Тем не менее ДТП здесь возникают едва ли не 
чаще, чем во многих других местах города. Чтобы 
снизить аварийность, тут поставили светофор, но и 
он не помог. Тогда решили превратить перекрёсток 
в транспортное кольцо, а внутри его на бетонном по-
стаменте установить корабельный якорь, поднятый со 
дна реки. Теперь памятный знак встал на место. По-
может ли он приостановить пыл водителей-лихачей, 
покажет время. 

О родном крае и Отечестве 
Восьмой год подряд в районном Дворце культуры 

проводится конкурс патриотической песни «Я люблю 
свою землю».

 В нынешнем приняли участие 140 исполнителей. 
Победителей определяли в трёх номинациях «Живи, 
родник, живи», «Когда поют солдаты», «Песнь о Родине 
моей». Первые места в них заняли: ансамбль «Рута» из 
Верхнего Икорца, квартет Хреновского сельского дома 
культуры и районный хор ветеранов. 

Принёс искатель в музей находки
Житель посёлка Лушниковка Дмитрий Высоких 

любит бродить по лесу и берегам рек. При этом вни-
мательно смотрит под ноги и вокруг себя. 

Это и приносит ему радость неожиданных открытий. 
Недавно, например, в старой пойме реки Битюг он об-
наружил предметы далёкой старины. Главными были 
медные монеты, отчеканенные в 30-х годах XVIII века. 
Среди них оказались несколько с номиналом полкопей-
ки под названием денга, полушки (четверть копейки), 
две серебряные продолговатые копейки в виде чешуек. 
Все свои находки Дмитрий Высоких подарил районному 
краеведческому музею.

– Среди раритетов, которые пополнили наши витри-
ны, есть два нательных креста, – говорит директор музея 
Елена Степанова. – Один из них старообрядческий, дру-
гой покрупнее – православный. Мы всегда благодарны 
горожанам, приносящим к нам свои находки. 

У карты области
Бобровский район

Сообщения подготовил Артём ДАрьин.
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Доят коров на молочном комплексе в Верхнем Икорце.

Валерий КазаноВ

Значимые стройки 
Продолжая поездку по райо-

ну, глава региона осмотрел 
сразу несколько строительных 
площадок, где возводятся но-
вые значимые объекты. В селе 
Покровка Алексей Гордеев про-
инспектировал ход строитель-
ных работ, которые ведутся на 
доме-интернате современного 
типа для престарелых и инва-
лидов, рассчитанного на 100 
мест. Острогожское учрежде-
ние возводится по типовому 
проекту и станет шестым в на-
шем регионе. Сюда  уже подве-
дены коммуникации, а к концу 
июня застройщик обещает по-
крыть крышу и начать работы 
внутри здания. Как сообщил 
губернатору руководитель 
департамента строительной 
политики Воронежской обла-
сти Олег Гречишников, сдача 
объекта в эксплуатацию пла-
нируется на октябрь 2016 года. 
Алексей Гордеев предложенные 
сроки поддержал, отметив, что 
интернат необходимо начать 
осваивать до холодов, но при 
этом посоветовал не торопить-
ся в ущерб качеству.

– Ни к какой дате сдача 
объекта не привязана, – заме-
тил глава региона. – С учётом 
серьёзных выводов в связи с 
трагедией в селе Алфёровка 
всё должно быть выполнено 
качественно, чтобы создать без-
опасные условия пребывания 
граждан в таких учреждениях

Кроме того, глава региона 
дал поручение департаменту 
социальной защиты области 
как можно быстрее опреде-
литься с кандидатурой дирек-
тора учреждения. Активное 
участие в этом процессе дол-
жен принять глава поселения, 
поскольку, как подчеркнул 

Алексей Гордеев, руководите-
лем интерната должен стать 
местный житель. 

А в Хохол-Тростянском 
сельском поселении сейчас 
воплощается в жизнь крупный 
инвестиционный проект. Здесь 
уже начато строительство сви-
нокомплекса «Тростянский». 
Реализацией проекта в Воро-
нежской области занимается 
ООО «Донской Бекон», ко-
торое предполагает построить 
десять свинокомплексов. Как 
рассказал губернатору гене-
ральный директор компании 
Андрей Жернаков, плани-
руемая производственная мощ-
ность одного свиноводческого 
комплекса, рассчитанного на 
2500 свиноматок, составляет 7 
тысяч тонн продукции в живом 
весе ежегодно. Выход на про-
ектную мощность всех десяти 
комплексов запланирован на 
2022 год.

На сегодняшний день уже 
завершилось строительство 
первого свиноводческого ком-
плекса «Ольшанский». По-
ставка животных на СК «Оль-
шанский» состоялась в мае 
2014 года, а первая реализация 
произведена в марте 2015-го. 
За прошлый год произведено 
около 6 тысяч тонн мяса. Жи-
вотных на СК «Тростянский», 
по словам гендиректора, заве-
зут ближе к зиме, а полностью 
объект будет завершён в 2017 
году.

Яблочный рай
В ходе визита губернатор 

Алексей Гордеев посетил два 
устойчиво развивающихся 
предприятия. В посёлке Элева-
торный главе региона показали 
Острогожский завод по про-
изводству солода. Предприя-
тие, входящее в состав ООО 
«Авангард-Агро-Воронеж», 

введено в строй в 2004 году. 
Завод специализируется на 
производстве солода для пи-
воваренной отрасли, а также 
хранении и подработке зер-
новых и масличных культур. 
Как рассказал губернатору 
генеральный директор Вла-
димир Ламтев, завод оснащен 
современным высокопроиз-
водительным оборудованием, 
все технологические процес-
сы автоматизированы. Кроме 
того, недавно была проведе-
на частичная реконструкция 
существующего элеватора и 
приобретён еще один элеватор 
– на 15 тысяч тонн дополни-
тельно. Сейчас общая ёмкость 
хранения достигла 135 тысяч 
тонн. Уже несколько лет это 
предприятие обеспечивает 
сырьём пивоваренные компа-
нии не только Воронежской 
области, но и зарубежья. Солод 
высокого качества поставля-
ют в Прибалтику, Казахстан, 
Узбекистан, а также Африку 
и Латинскую Америку. Рекон-
струкция позволила нарастить 
имеющие мощности.

Несомненно, достояние 
Острогожского района – ябло-
невые сады. Продукция ЗАО 
«Острогожсксадпитомник» 
в Шубинском сельском по-
селении известна далеко за 
пределами Воронежской об-
ласти. Председатель комитета 
Воронежской областной думы 
по аграрной политике Николай 
Гапоненко, много лет стоявший 
у руля этого предприятия, и 
сегодняшний его генеральный 
директор Евгений Гапоненко 
показали губернатору Алексею 
Гордееву уже действующее со-

временное фруктохранилище 
на три тысячи тонн единовре-
менного хранения, современ-
ную сортировочную линию, 
которая калибрует яблоки по 
размеру, цвету и окрасу. Рядом 
строится вторая площадка – на 
6 тысяч тонн хранения. Первая 
очередь уже 1 сентября начнёт 
принимать продукцию, а вто-
рая – на следующий год. Фрук-
тохранилище оснащается авто-
матизированным современным 
фреоновым холодильным обо-
рудованием от ведущих евро-
пейских производителей.

– Наш регион сегодня не-
много недовыполняет только 
один показатель продоволь-
ственной безопасности страны 
– по объёму выращиваемых 
фруктов. Поэтому мы активно 
этим вопросом занимаемся, 
ежегодно сажаем сады, – от-
метил Николай Гапоненко.

По словам Николая Гапо-
ненко, ежегодно хозяйство 
«Острогожсксадпитомник» бу-
дет увеличивать валовой сбор 
продукции на три тысячи тонн. 
В прошлом году было собрано 
12 тысяч тонн яблок.

– В планах на этот год – 
произвести 15 тысяч тонн, 
– делился с журналистами Ни-
колай Гапоненко. – Цветение 
равномерное, хорошее. Погода 
стояла прекрасная во время 
цветения. Так что надеемся, 
что урожай будет хороший, и 
мы сможем обеспечить каче-
ственной продукцией не толь-
ко Воронежскую область, но 
другие субъекты Российской 
Федерации.

Такие планы нашли полную 
поддержку у губернатора.

непростые вопросы
В администрации Остро-

гожского района Алексей Гор-
деев провёл встречу, в которой 
приняли участие руководитель 
департамента по развитию 
муниципальных образований 
области Василий Тарасенко, 
глава администрации района 
Сергей Хорошилов, руководи-
тель Общественной приёмной 
губернатора Воронежской об-
ласти в Острогожском районе 
Нина Иванова и главный ре-
дактор газеты «Острогожская 
жизнь» Галина Гроссу. Речь 
шла главным образом о пробле-
мах, существующих в районе, и 
о вопросах, поступающих от на-
селения. Основные претензии 
жителей имеют отношение к 
сферам дошкольного образо-
вания (очередь в детские сады), 
ЖКХ и культуры, а также к 
качеству дорожного покрытия 
в населённых пунктах. На 
эти направления губернатор 
поручил руководству муни-
ципалитета обратить особое 
внимание. Сергей Хорошилов 
попросил главу региона помочь 
в решении таких вопросов, как 
строительство новой школы, 
поскольку 700 юных острогож-
цев сегодня учатся во вторую 
смену, и расширение местного 
полигона ТБО. Алексей Гор-
деев пообещал дать соответ-
ствующие поручения. Галина 
Гроссу рассказала о плачевном 
состоянии двух памятников 
архитектуры Острогожска. 
Оба здания XIX века, в кото-
рых сегодня располагаются 
учебные заведения – меди-
цинский колледж и казачий 
корпус, нуждаются в ремонте. 

Губернатор принял решение 
приступить к ремонту уже в 
нынешнем году: 

– Дам поручение о срочном 
проведении экспертизы. То, 
что находится в собственности 
области, нужно содержать в 
нормальном состоянии, – под-
черкнул губернатор. 

Ещё одна тема, озвученная 
на встрече, возмутила Алексея 
Гордеева, и он также пообе-
щал разобраться в ситуации. 
Речь шла об Острогожском 
техникуме потребительской 
кооперации Воронежского 
облпотребсоюза, который в 
соответствии с внутренним 
указом учреждения собира-
ются закрыть. Глава региона 
назвал подобные действия не-
допустимыми:

– Мы будем препятствовать 
этому решению. Мы готовы 
техникум забрать на областной 
уровень с тем, чтобы это учреж-
дение продолжало работать и 
учить детей, – сказал он.

О том, с какими вопросами 
острогожцы приходят в Обще-
ственную приёмную, рассказала 
Нина Иванова. На одном случае 
она остановилась более подроб-
но: он касается нуждающегося в 
помощи местного жителя 2001 
года рождения, которому вслед-
ствие электротравмы ампути-
ровали обе руки. Подростку 
необходимы дорогостоящие 
протезы. Алексей Гордеев от-
ветил, что совместными с райо-
ном силами решение проблемы 
будет найдено.

Подводя итоги поездки, 
глава региона отметил, что 
удовлетворён тем, как в райо-
не выполняется программа 
социально-экономического 
развития, как работает здесь 
местная власть и обществен-
ные организации:

– Неплохо то, что в районе 
продолжает развиваться про-
мышленность. В частности, в 
нынешнем году рост за пять 
месяцев уже составит 108 про-
центов. Хорошие результаты 
были по прошлому году в сель-
ском хозяйстве, достаточно 
высокую прибыль получили 
все хозяйства, практически 
нет убыточных хозяйств. Се-
годня мы уже анализируем и 
ставим задачи, чтобы и в этом 
году были неплохие итоги в 
сельском хозяйстве. В целом 
картина обнадёживает, и мы 
уверены, что в этом году тоже 
выполним все планы, – сказал 
губернатор Алексей Гордеев.

Обнадёживающая картина
Власть | В ходе рабочей поездки губернатора Алексея Гордеева в Острогожский район были даны положительные оценки 
экономического развития и определены приоритетные задачи в социальной сфере 

рабочая поездка губернатора Алексея Гордеева в 
Острогожский район началась с посещения села Ко-
ротояк, который с 2014 года носит почётное звание 
«населённый пункт воинской доблести». Ожесточен-
ные сражения с немецко-фашистскими и венгерски-
ми войсками на Коротоякском плацдарме шли с 7 
июня по 7 сентября 1942 года во время вражеского 
наступления по плану «Блау». Сражавшиеся под Коро-
тояком части Красной Армии оттягивали от Воронежа 
и Сталинграда значительные силы противника. За 
время боёв враг потерял здесь 36 тысяч солдат и 
офицеров. Среди героически погибших в боях совет-
ских воинов числится и родственник Алексея Гордее-
ва иван Тикунов. Вместе с 2 864 бойцами Красной 
Армии он захоронен в Коротояке в братской могиле. 
Губернатор Алексей Гордеев, руководитель депар-
тамента по развитию муниципальных образований 
Воронежской области Василий Тарасенко, глава 
администрации Острогожского района Сергей Хоро-
шилов возложили цветы к Вечному огню воинского 
мемориала.
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Алексей Гордеев проинспектировал ход строительства шестого дома-интерната нового типа.

Производство яблок в Острогожском районе выйдет на новый уровень  
с вводом второй очереди фруктохранилища.
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– Принятие нового зако-
на об оценке является целе-
сообразным, – уверена Елена 
Перегудова. – Сейчас идет 
обсуждение проекта закона «О 
государственной кадастровой 
оценке». Проект предполагает 
принципиально иной вари-
ант организации процесса. В 
случае принятия новой кон-
цепции в регионах могут быть 
созданы специальные бюд-
жетные учреждения, которые 
на постоянной основе будут 
проводить кадастровую оценку 
по утвержденной и понятной 
методике.

Впрочем, пока закон нахо-
дится на рассмотрении депу-
татов Государственной Думы, 
собственникам ничего не оста-
ется, как оспаривать кадастро-
вую стоимость – в суде или в 
Комиссии по рассмотрению 
споров о результатах опреде-
ления кадастровой стоимости 
при Управлении Росреестра по 
Воронежской области.

Как сообщили в Территори-
альном управлении Росреестра, 
при обращении в Комиссию 
следует учесть, что оспорить 
результаты можно только по 
двум основаниям: если при 
определении кадастровой стои-
мости недвижимости были 
использованы недостоверные 
сведения об объекте недвижи-
мости или если необходимо 
установить в отношении объек-
та недвижимости его рыночную 
стоимость на дату, по состоя-
нию на которую установлена 
его кадастровая стоимость.

Согласно Федеральному 
закону от 29.07.1998 №135-ФЗ 
«Об оценочной деятельно-
сти» результаты определения 
кадастровой стоимости объ-
ектов недвижимости могут 
быть оспорены в Комиссии в 
период с даты их внесения в 
государственный кадастр не-
движимости по дату внесения 
в государственный кадастр не-
движимости результатов новой 
оценки, но не позднее пяти 
лет с даты внесения результа-

тов в кадастр недвижимости 
(периодичность проведения 
кадастровой оценки объектов 
недвижимости составляет от 
трех до пяти лет). 

Тем не менее многие соб-
ственники предпочитают вос-
станавливать кадастровую 
справедливость в суде. Для 
обращения в суд сначала нужно 
получить заключение о стоимо-
сти объекта от независимого 
оценщика. 

– По нашей практике споры 
по кадастровой оценке в суде 
решаются довольно часто, – 
говорит адвокат, управляющий 
партнер Адвокатского бюро 
Шлабович, Татарович и пар-
тнеры Игорь Татарович. – Ре-
шаются они в 80 процентов 
случаев в пользу заявителя, 
при условии, что есть соответ-
ствующее заключение незави-
симого оценщика и рыночная 
стоимость на момент оценки 
была ниже. В прошлом году 
Верховный суд обобщил прак-
тику по таким делам, регла-
ментировав все разногласия. 

Однако стоит помнить, что 
результаты оценки пересматри-
ваются лишь с начала того года, 
в котором было оспорено. 

Сейчас, с начала 2016 года, 

как раз идет утверждение но-
вой кадастровой оценки на 
следующие четыре года. То есть 
многие узнают о том, что она 
выросла в 2017 году, когда по-

лучат квитанции из налоговой. 
В случае положительного ре-
шения спора в суде перерасчет 
налога будет произведен лишь 
в следующем году.

Налог посчитают по кадастру

КаК решИть спор?
Процедура оспаривания результатов определения кадастровой стоимости объектов недви-
жимости урегулирована Федеральным законом «Об оценочной деятельности в Российской 
Федерации».

К заявлению о пересмотре кадастровой стоимости на комиссии  
прилагаются следующие документы:
 кадастровая справка о кадастровой стоимости объекта недвижимости;
 нотариально заверенная копия правоустанавливающего документа на объект недвижимости;
 документы, подтверждающие недостоверность сведений об объекте недвижимости, использо-

ванных при определении его кадастровой стоимости, в случае, если заявление о пересмотре 
кадастровой стоимости подается на основании недостоверности сведений;

 отчет, составленный на бумажном носителе и в форме электронного документа;
 положительное экспертное заключение на бумажном носителе и в форме электронного до-

кумента в отношении отчета о рыночной стоимости оспариваемого объекта недвижимости.

Заявление о пересмотре кадастровой стоимости без приложения указанных документов к рас-
смотрению не принимается. 
подать заявление на пересмотр результатов кадастровой оценки можно по адресу: 
г.Воронеж, проспект революции, 43. 

Среди тех, кто освобождал Коротояк, и гвардии рядовой  
Иван Тикунов, погибший в 1942 году.
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Подвезут ветерана 
С начала мая в Борисоглебском городском округе 

проходит акция «Подвези ветерана». В течение двух 
месяцев любой автовладелец с правами категории В и С 
может лично выразить благодарность героям войны. 

В дни акции желающим предлагается обеспечить бес-
платную транспортировку ветеранов, участников и детей 
Великой Отечественной войны до места назначения (в 
больницы, магазины, на мероприятия) на личном авто-
транспорте. Для этого нужно оставить под объявлением об 
акции в группе местного Центра «САМ» социальной сети 
«ВКонтакте» свои данные (фамилию, имя и номер теле-
фона), сообщает официальный сайт городского округа. 

Победил отряд лицея 
На базе Воронежского института Государственной 

противопожарной службы МЧС России состоялся 
смотр-конкурс строя и песни среди учащихся начальной 
школы общеобразовательных учреждений Ленинского 
района Воронежа. 

Он был посвящён 71-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. В конкурсе приняли участие отряды 
из семи школ района. Жюри внимательно оценивало внеш-
ний вид участников, правильность выполнения строевых 
приёмов, движение отрядов строем и исполнение строевой 
песни. Первое место занял отряд лицея №65, второе – от-
ряд школы №44, а третье досталось отряду школы №34. 
Призеры смотра-конкурса отмечены наградами управы 
Ленинского района. Командиры отрядов-победителей по-
лучили кубки из рук начальника Воронежского института 
ГПС МЧС России, генерал-майора Александра Гаврилова, 
сообщает сайт мэрии.

Половину дохода – банкам
В среднем 48,3 процента дохода заёмщики в Воронеж-

ской области отдают на погашение кредита. 
Таковы данные исследования, проведённого экспертами 

НИУ ВШЭ и исследовательского центра «Демоскоп». 
Кредиты имеют почти 54 процента экономически актив-
ного населения региона. В среднем один заёмщик должен 
банку 166,8 тысячи рублей, 11,8 процента кредитов во-
ронежцев просрочены на 90 и более дней, а чуть больше 
одного процента заёмщиков находятся на грани банкрот-
ства. В среднем российские семьи платят по кредитам 25,5 
процента ежемесячных доходов. Больше всего заёмщиков 
среди активного населения на Алтае (91,1 процента). 
Потенциальных банкротов больше всего в Москве — 94 
тысячи человек, а самые большие кредиты берут на Чу-
котке — около 583 тысяч рублей на человека.

Растёт интерес к новостям
Интерес населения к событиям в России и за ру-

бежом за последние пять лет возрос с 88 до почти 93 
процентов.

Это показывают результаты исследований сотрудников 
Института общественного мнения «Квалитас». Они 18-19 
апреля нынешнего года методом телефонного интервью 
опросили 611 воронежцев старше 18 лет и сравнили итоги 
с показателями 2011 года.

Сегодня подавляющее большинство жителей Воро-
нежа (92,7 процента) следят за событиями в стране и в 
мире. Стремление узнать последние новости возрастает 
с уровнем образования – с 75 процентов среди имеющих 
неполное среднее образование до 94,5 процента среди 
людей с высшим образованием. Возможно, рост интереса к 
новостям за последние пять лет связан с тем, что они стали 
более острыми и тревожными, а происходящие далеко от 
нас события становятся актуальными для каждого. Дра-
матические события на Украине и в Сирии – наглядный 
тому пример.

Не следят же за новостями только 6,8 процента горожан. 
Парадоксально, но среди молодёжи (18-29 лет) это число 
возрастает до 11,7 процента.

История вуза через историю газеты 
Выставка «Срочно в номер! (от «Красного универси-

тета» до «Воронежского УНИВЕРCITY»)» открылась в 
холле второго этажа главного учебного корпуса ВГУ. 

Возникла она как результат сотрудничества Музея 
истории вуза и творческого клуба «Слово и образ» Зо-
нальной научной библиотеки университета. На открытии 
выставки, посвящённой истории вузовской газеты начиная 
с 1929 года, как сообщает официальный сайт ВГУ, присут-
ствовали его будущие абитуриенты – нынешние учащиеся 
воронежских школ.

Сообщения подготовили

Светлана ВОРОБЬЁВА, Анатолий КРуглОВ, 

Василий ЧеРнОуСОВ. 

Роман РоманцоВ

В наш город приехали более 150 высококлассных 
спортсменов – любителей рыбалки из двадцати регионов 
страны. Москва и Санкт-Петербург, Крым и Севастополь, 
Тюмень и Челябинск, Черноземье и юг России. Итогом 
этого Всероссийского турнира можно смело назвать 
торжество мастеров фидера. Обладателем Кубка России 
стала команда из Тулы. В призёрах – дружины рыбаков из 
столицы и Краснодарского края. В личном зачете лучши-
ми стали Алексей Николаев и Павел Горелов из Москвы, 
туляк Александр Ивахненко. Они могли похвастаться 
подлещиками, карасями, окунями и уклейками.

– По всем параметрам Воронежское водохранилище 
в качестве спортивного водоема является уникальным 
объектом. Здесь мы уже неоднократно проводили сорев-
нования всероссийского уровня. И если Минспорт и Феде-
рация доверят нам проведение чемпионата мира – хоть по 
зимним, хоть по летним дисциплинам, всё будет на высшем 
уровне, – заверил президент Федерации рыболовного 
спорта Воронежской области Михаил Духанин. 

Ловись, рыбка!
на днях на одном из берегов Воронежского водо-
хранилища прошёл розыгрыш Кубка России по 
ловле донной удочкой.
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В дни турнира на берегу Воронежского водохранилища 
рыбакам было тесно.

марк БЕРКоЛаЙКо

Кто готовил Холокост
Холокост подготовлен и 

осуществлен преступным на-
цистским режимом – обще-
известно.

Холокост, в значительной 
степени, подготавливался и 
молчаливо благословлялся 
гуманнейшими странами За-
пада – известно менее.

Мотивацией для нацист-
ских преступников была пато-
логическая юдофобия Гитлера 
и Розенберга сотоварищи – 
общеизвестно.

Мотивацией молчаливо 
благословлявших были ис-
ключительно соображения 
внутриполитические и геопо-
литические (сейчас бы мы еще 
прибавили политтехнологиче-
ские, но гадости именно этого 
подвида тогда еще не было) 
– известно, но говорить об 
этом в «приличном обществе» 
не принято.

Не знаю, кому как, но для 
меня лично гитлеровский зо-
ологизм чуть менее отврати-
телен, чем расчеты политиков; 
по мне «Ненавижу евреев, а 
потому их уничтожаю» звучит 
чуть более натурально, не-
жели «Евреев уничтожают? А 
какой профит можно из этого 
извлечь?».

Приведу теперь несколько 
цитат из статьи Александра 
Мелихова, «разбавляя» их 
своими комментариями (для 
удобства восприятия выделен-
ными курсивом).

«с… 1917 года респектабель-
ная английская «Таймс» про-
пагандировала вполне черно-
сотенный взгляд на движущие 
силы русской революции. А 
знаменитый эссеист Честертон 
предостерегал английских 
евреев, что если они «попыта-
ются перевоспитывать Лондон, 

как они уже это сделали с 
Петроградом, то они вызовут 
такое, что приведёт их в заме-
шательство и запугает гораздо 
сильнее, чем обычная война». 
Летом 1918-го британские 
войска, оккупировавшие рос-
сийский Север, разбрасывали 
с самолёта антисемитские ли-
стовки, а в опубликованном до-
кладе преподобного Б.С. Лом-
барда, капеллана британского 
флота в России, говорилось, 
что большевизм направляется 
международным еврейством и 
что национализация женщин 
уже является свершившимся 
фактом.

Блестящий литературный 
критик Генри Менкен в 1920 
году писал о евреях: «Их дела 
отвратительны: они оправ-
дывают в десять тысяч 
раз больше погромов, 
чем реально происходит 
во всём мире». В том 
же году официальные 
лондонские типографии 
напечатали «Протоко-
лы сионских мудрецов», 
а главный столп бри-
танского консерватиз-
ма Уинстон Черчилль 
опубликовал большую статью 
о международных евреях-
террористах: они-де готовили 
всемирный заговор, начиная 
с XVIII века. Он уверял так-
же, что в России еврейские 
интересы и центры иудаиз-
ма оказались незатронутыми 
тотальной разрушительной 
деятельностью большевиков. 
В довершение Черчилль при-
писал Троцкому проект ком-
мунистического государства 
под еврейским господством. 
Гитлер в «Моей борьбе», запре-
щённой в РФ, выразил полное 
согласие с этой версией: у него 
были почтенные единомыш-
ленники.

…Черчилль во вступлении 
к своей статье исполнил ко-

роткий гимн во славу евреев: 
они представляют собой са-
мый замечательный народ 
из всех, известных до нашего 
времени, однако нигде больше 
двойственность человека не 
проявляется с большей силой и 
более ужасным образом, и вот 
в наши дни этот удивительный 
народ создал иную систему 
морали и философии, которая 
настолько же глубоко проник-
нута ненавистью, насколько 
христианство – любовью (сэр 
Уинстон, как известно, именно 
этой главной христианской 
добродетелью обладал в полной 
мере – М.Б.)»

Ау, юдофобы! Возьмите на 
заметку! Хватит ссылаться 
на запрещённую в РФ «Майн 
кампф» или Розенберга, так 

ведь и под суд можно угодить! 
Размахивайте лучше соот-
ветствующими цитатами из 
работ почтенного Нобелиата 
(хорошо еще, что в области ли-
тературы, а не за заслуги в деле 
сохранения и упрочения мира 
во всем мире) – это сделает 
ваши воззрения гораздо более 
человеколюбивыми.

«После 1933 года, когда 
евреям (в Германии – М.Б.) 
уже не просто чинили непри-
ятности, а прямо убивали, 
Американский легион и Союз 
ветеранов требовали полного 
запрета на въезд беженцев. И 
организации эти были отнюдь 
не хилые: пара миллионов 
членов, включая чуть ли не 
треть конгресса, да еще по-

боле того единомышленников 
охватывали десятки, если не 
сотни мелких структур. Это 
если говорить об активистах. 
Но их желание закрыть страну 
разделяли примерно две трети 
рядовых граждан. Этим мнени-
ем, да, мнением народным соз-
давался чиновничий саботаж, 
усилиями которого за время 
войны даже весьма нещедрая 
квота в двести с лишним тысяч 
душ была реализована лишь на 
десятую часть. Осквернение 
еврейских кладбищ, свастики 
на стенах синагог и еврейских 
магазинов, избиения, на кото-
рые полиция закрывала глаза, 
антиеврейские листовки, кари-
катуры, надписи на этом фоне 
выглядят уже сравнительно 
невинными забавами. По не-
которым опросам, больше по-
ловины американцев считали, 
что евреи в США забрали 
слишком много власти, и даже 
«Новый курс» Рузвельта на-
зывали «Еврейским курсом» 
(«New Deal» — «Jew Deal»); 
правда, лишь треть этой поло-
вины готова была на деле при-
нять участие в антиеврейской 
кампании, тогда как остальные 
соглашались только отнестись 
к этому с пониманием».

Любители пообвинять Рос-
сию и русских во всех смертных 
грехах тут, конечно, могут 
воспрять и сообщить, что за 

прошедшие 80 лет 
Америка стала куда 
как толерантнее, а 
вот «эта страна»… 
Но, во-первых, боль-
шой вопрос, стала или 
же научилась казать-
ся? Во-вторых, «эта 
страна» пережила 
катастрофу боль-
шевизма – явления с 

наглядным национальным со-
ставом – и при этом, кстати, 
ни один соц опрос об отношении 
к евреям подобных чудовищных 
цифр не продемонстрировал… 
и это после разгула «антисио-
нистских» и антиизраильских 
кампаний!

«На Эвианской конферен-
ции 1938-го гуманнейшие и 
могущественнейшие державы 
мира тоже беспомощно разво-
дили руками: они уже сделали 
всё возможное для облегчения 
участи около 150 тысяч бежен-
цев из Германии, Австрии и 
Чехословакии. Представитель 
США заявил, что по въездной 
квоте 1938 года для беженцев 
из Германии и Австрии США 
приняли 27 370 человек и этим 

исчерпали свои возможности. 
Аналогичную позицию заняли 
Франция и Бельгия. Канада и 
страны Латинской Америки 
мотивировали свой отказ в 
приёме беженцев большой 
безработицей и экономиче-
ским кризисом. Нидерланды 
предложили помощь по тран-
зиту беженцев в другие страны. 
Великобритания предложила 
для размещения беженцев 
свои колонии в Восточной 
Африке (Эйхман одно время 
тоже надеялся выселить евреев 
на Мадагаскар), но отказалась 
пересмотреть квоту на въезд 
евреев в подмандатную ей 
Палестину (75 тысяч человек 
в течение пятилетнего перио-
да — сотая часть нынешнего 
населения). Австралия отка-
залась впустить большое число 
беженцев, опасаясь возник-
новения межнациональных 
конфликтов, но согласилась 
принять в течение трёх лет 
15 тысяч человек (при плот-
ности населения меньше трех 
человек на квадратный кило-
метр). Из 32 государств только 
богатейшая Доминиканская 
Республика согласилась при-
нять приличное число бежен-
цев и выделить необходимые 
земельные участки… Короче 
говоря, Холокост готовили 
всем миром. Я хочу сказать: 
всем цивилизованным миром, 
участие индусов и китайцев не 
зафиксировано».

А вот такой факт стоит 
зафиксировать: Советский 
Союз к участию в Эвианской 
конференции не пригласили, 
однако в 1940 году состоялась 
депортация в Белоруссию ев-
рейских беженцев с занятых 
Германией польских террито-
рий… около 80 тысяч евреев 
было депортировано в Сибирь, 
что фактически спасло им 
жизнь. Конечно, в Сибири хо-
лодно и трудно, но все же срав-
ните 80 тысяч и 27 тысяч!

«Зато, когда понадобилось 
в геополитических видах всту-
питься за советских евреев, 
чтобы вставить пистон Со-
ветскому Союзу, американцы, 
прямо по Оруэллу, преврати-
лись в вечных друзей нашего 
брата-еврея…»

Комментарий один: все 
так! 

Только ли скорбеть?
Мне к нынешней скорби по 

поводу жертв Холокоста, — а я, 
естественно, скорблю, — меша-
ет присоединиться вот что.

Холокост чудовищным 
катком, жаром печей и смер-
тельным удушьем газовых 
камер прошелся не только по 
евреям.

Была уничтожена четверть 
европейских цыган… Спросим 
себя и постараемся ответить 
честно – оплакиваются ли 
ныне эти жертвы так же ис-
кренне? Конечно, пропаган-
дисты могут возразить, что это, 
прежде всего, обязанность цы-
ган, но для меня несомненно, 
что и наш, евреев, священный 
долг — организовывать поми-
нания наших сотоварищей и 
собратьев по Катастрофе.

В страшные годы Холо-
коста погибло большинство 
германских гомосексуалистов, 
и если нынешние крикливое 
ЛГБТ-сообщество способно 
лишь на гей-парады и «борьбу 
за права» (которая постепенно, 
но неуклонно, превращается в 
«право на нападение»), то нам, 
евреям, следует поминать и эти 
жертвы, забыв на время по-
минания о своем отвращении 
к содомским грехам.

И наконец, к нашему веч-
ному чувству благодарности 
к советским солдатам, — пре-
жде всего, русским, — к нашей 
вечной признательности Со-
ветскому Союзу (в том числе, 
и за мощную поддержку об-
разования государства Изра-
иль) должно присоединиться 
громкое и внятное признание 
того, что нацисты уничтожали 
славян, — прежде всего, рус-
ских, — по расовому признаку, 
да, уничтожали во вторую, по-
сле евреев, очередь, но такая 
очередность была следствием 
«недостаточной производи-
тельности» нацистских фабрик 
смерти.

И еще об одном, крайне важ-
ном и очень болезненном. Нам 
следует громко и внятно пови-
ниться за евреев-большевиков, 
за активное участие евреев в 
развязанных Советским пра-
вительством красном терроре, 
бессудной расправе над цар-
ской семьей и расказачивании. 
Сделать это следует не только 
во имя справедливости, но и 
потому, что ни одно деяние, 
тем более историческое, не 
окукливается, оставаясь самое 
для себя, оно непременно име-
ет последствия — и с горечью 
приходится признать, что Хо-
локост есть пусть не прямое, 
но последствие перечисленных 
выше преступлений против 
человечности. 

О Холокосте, но не только о нём
Публицистические заметки | Предупреждаю, я не собираюсь быть политкорректным! Почему?
Да потому, что когда 70-летие освобождения Освенцима стало возможным 
отмечать, не приглашая на место трагедии высоких представителей народа-
освободителя; 
когда министр иностранных дел Польши с холопским усердием провозглашает, 
будто к спасению остатков европейского еврейства русские были непричастны; 
когда из рядов «плакальщиков» не изгоняются эстонцы, латыши и литовцы, 
ещё до прихода немецких войск старательно «зачищавшие» свои территории, 
дабы «дорогие освободители» не марали о жидовскую нечисть ручки (особенно 
преуспела в этом Эстония); 
после всего подобного быть политкорректным, то есть быть заодно с этой про-
вонявшей фарисейством компанией – омерзительно.
Многое из того, что будет изложено ниже, почерпнуто из материалов замеча-
тельного питерского писателя Александра Мелихова (см., например, в «литера-
турной газете» от 11.02.15 его статью «Ярмарка лицемерия»). 

николай КаРДаШоВ

Записку расшифровали 
в Москве

…Летом 42-го, споткнув-
шись о непокорный железно-
дорожный узел Лиски, фаши-
сты спешно начали строить в 
обход его ветку Острогожск–
Евдаково. Она нужна была, 
чтобы задушить Сталинград 
и прорваться к нефти Кавказа. 
В строителей-невольников 
гитлеровцы превратили де-
сятки тысяч советских воинов, 
пленённых в харьковском «кот-
ле» и в отступлении к Дону. 
Отыскал Виктор Стрелкин и 
немецкую карту «берлинки», 
обочь которой помечены конц-
лагеря – фабрики смерти. В 
одном лишь Каменском районе 
их было семь. Об адском труде 
невольников свидетельствует 
и фотография из немецкого 
архива, сделанная на «берлин-
ке» у села Петренково. На её 
переднем плане – узники, воз-
водящие железнодорожную на-
сыпь. В руках – лопаты, тачки, 
вагонетки. На них возили не 
только землю, но и умерших, 
обессилевших. Живых вместе 
с мёртвыми сбрасывали под 
насыпь и прикапывали землёй. 
На рабочей силе не экономи-
ли. Своей смертной доли на 
дороге-убийце ждали более 100 
тысяч узников в сорока лагерях 
Воронежской области. 

В 2013 году Виктор Стрел-
кин на местах бывших конц-
лагерей начал вести раскоп-
ки вместе с поисковиками 
Воронежского ППО «Дон», 
возглавляемого Михаилом 
Сегодиным. В первом же рас-
копе у хутора Сибирский под-
няли из земли останки более 
четырёхсот военнопленных. 
На свои средства сделали над 
их захоронением мемориал и 
часовенку.

Нынешняя вахта памяти 
«Весна-2016» у поисковиков 
Воронежа, Москвы, Красно-
дара, Курска, Липецка, Ди-
митровграда проходила в Во-
лошинском яру у каменского 
хутора Михново. В здешнем 
концлагере томились более 1,5 
тысячи узников. Земля отдала 
людям пока лишь прах 321 
воина. Ещё полсотни останков 
нашли у хутора Сибирский. 

– По этим полям отступали 
к Дону конники генерала Пли-
ева, – поясняет Виктор Стрел-
кин. – Многие попали в плен. 
Возможно, в Сибирском был 
офицерский концлагерь, где 
готовилось сопротивление. 

Сыну вручили  
медальон

 Среди останков нашли и 
солдатский медальон с труд-
ночитаемой запиской. Рас-
шифровать её удалось лишь в 
Москве, в лаборатории МВД. 

Так красноармеец Николай 
Михайлович Дудка 1908 года 
рождения стал четвёртой из-
вестной жертвой кровавой 
«берлинки» среди тысяч её 
безымянных узников. В Крас-
нодарском крае, в городе Ап-
шеронске, нашли и его сына 
Владимира, до сих пор счи-
тавшего отца без вести про-
павшим. На перезахоронение 
в Каменку его приезд вместе 
с женой Раисой и внучкой 
красноармейца Ольгой орга-
низовал депутат Госдумы РФ 
Руслан Гостев.

– Все эти годы мы не знали, 
где и как погиб мой дедушка, 
– взволнованно рассказывает 
внучка найденного красноар-
мейца. – В семье хранится его 
портрет и коротенькое письмо-

треугольник бабушке, датиро-
ванное началом 42-го. Там всего 
три строчки: «У меня всё хоро-
шо. Воюю. Береги сыночка». 
Папе было тогда всего полтора 
годика… И вот неожиданный 
звонок из Воронежа, когда нам 
сообщили, что найден прах с 
медальоном дедушки.

Гостям показали мемориал 
«Дорога на крови», возве-
дённый в месте примыкания 
«берлинки» к станции Евда-
ково. Пригласили краснодар-
цев и на открытие в школе 
№2 музейной экспозиции, 
посвящённой «берлинке». У 
воинского мемориала в парке 
Победы рядом с выкопанной 
братской могилой тревожно 
алели 23 гроба с останками 
жертв «берлинки». В самом 

маленьком – прах солдата 
Николая Дудки с его послед-
ней фронтовой фотографией. 
На митинге его сын только и 
смог сказать «спасибо» поис-
ковикам и жителям Каменки – 
произнести запасённые слова 
не дали слёзы. Михаил Сего-
дин вручил сыну солдата его 
медальон и памятную медаль, 
учреждённую поисковиками 
для родственников, найден-
ных на «берлинке». Тишину 
весеннего парка «взорвали» 
залпы троекратного салюта – 
последней воинской почести 
257 солдатам Великой войны, 
найденным на кровавых её 
полях под Каменкой.

– Чтобы память будущих 
поколений могла бы скорбеть 
по жертвам «Дороги на крови», 

– делится тревогой Виктор 
Стрелкин, – нужно бы все 
37 километров построенной 
нашими военнопленными 
«берлинки» объявить военно-
историческим мемориалом 
с «Тропою Памяти» на этой 
дороге. А центр по увековече-
нию памяти всех узников во-
ронежских конц лагерей можно 
сделать на острогожском кир-
пичном заводе, где размещался 
самый зловещий концлагерь 
«Дулаг-191». Нужно восстано-
вить и церковь в Петренково, 
сделав её мемориальной.

Поднять тяжесть такой 
давно выстраданной мемори-
альной памяти можно лишь 
при участии правительства 
Воронежской области и Во-
ронежской епархии. 

Троекратный салют солдатам
Память | В Каменке с воинскими почестями похоронили останки 257 военнопленных – строителей «берлинки»
Боль этой страшной, до сих пор кровоточащей на 
воронежской земле раны, первым услышал в 2011 
году острогожский учитель-краевед Виктор Стрел-
кин. В архивах Министерства обороны России, в 
германии и Венгрии Виктор Васильевич отыскал 
документы, приоткрывшие ужасающую своими мас-
штабами и жестокостью тайну строительства гит-
леровцами «дороги на крови» – железнодорожной 
ветки Берлин–Ростов. Местные жители для крат-
кости называли её «берлинкой». И эту откопанную 
учителем-историком военную драму первой озвучи-
ла «Коммуна» очерком собственного корреспонден-
та Петра Чалого «Дорога на крови».

Михаил Сегодин (справа) передаёт солдатский медальон сыну красноармейца Николая Дудки Владимиру.
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Холокост чудовищным 
катком, жаром печей  

и смертельным удушьем  
газовых камер прошёлся  
не только по евреям.
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12 мая 2016 г. на 87-м году ушел 
из жизни Заслуженный деятель нау-
ки России, 33 года заведовавший 
кафедрой офтальмологии ВГМУ им. 
Н.Н.Бурденко (1970-2003гг.), доктор 
медицинских наук, профессор, врач-
офтальмолог высшей категории Сергей 
Ефимович Стукалов. 

Р о д и л с я  С е р г е й  Е ф и м о в и ч 
28 .08 .1929 г.  в  поселке Олень-
Колодезь Левороссошанского райо-
на Воронежской области в семье 
рабочих. В 1942 году во время Вели-
кой Отечественной войны вместе с 
семьей был эвакуирован в Куйбышев 
(Самара), где окончил школу, а в 1952 
году – Куйбышевский медицинский 
институт. В этом институте он с 1953 
года работал на кафедре глазных 
болезней в должности ординатора, 
ассистента, доцента. Сначала защитил 
кандидатскую, а в 1966 году – доктор-
скую диссертации.

В 1970 году Сергей Ефимович 
вернулся в Воронеж, где принял за-
ведование кафедрой глазных болезней 
Воронежского государственного меди-

цинского института им. Н.Н. Бурденко, 
которой и руководил до 2003 г. 

Стукалов Сергей Ефимович – автор 
трехсот десяти научных работ, в том 
числе учебника «Глазные болезни» для 

медицинских вузов страны и трех моно-
графий. Лауреат премии Академии ме-
дицинских наук СССР им. акад. М.И. 
Авербаха. Под руководством Сергея 
Ефимовича Стукалова на кафедре глаз-
ных болезней защищено18 кандидат-
ских и 3 докторские диссертаций. Под 
его руководством впервые в областной 
клинической офтальмологической 
больнице стали проводиться пересадки 
роговицы, хирургические вмешатель-
ства на стекловидном теле. 

За большую научно-педагогическую 
и лечебную работу, активное участие в 
развитии здравоохранения Воронеж-
ской области он награжден орденом Тру-
дового Красного Знамени, почетными 
грамотами Воронежского облисполкома 
и администрации Воронежской области, 
а в 1992 г. получил звание «Заслужен-
ный деятель науки России». 

Серей Ефимович Стукалов навсегда 
останется в нашей памяти, а его труды 
– в памяти наших потомков.

Скорбим… Помним…
Ректорат и коллеги 

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко.

Памяти  
Стукалова Сергея Ефимовича

поздравительная открытка

Уважаемый Аркадий Николаевич!
От всей души поздравляем Вас с ЮБИЛЕЕМ!
Крепкого Вам здоровья, счастья, благополучия, успехов 
в Вашей плодотворной деятельности на благо родного 
воронежского края, стабильности во всех сферах жизни и 
тесного социального партнерства с профсоюзами!

Профком ПАО «Молочный комбинат «Воронежский» .

Депутат ГД РФ,   
председатель Совета  

Российского союза предприятий  
молочной отрасли,  

доктор технических наук 

Аркадий  
Николаевич  

ПоНомАрёв 
отмечает своё 60-летие

поздравительная открытка

Людмилу Фёдоровну Лебедеву
поздравляем с днём рождения! 

От всей души желаем ей крепкого здоровья, неувя-
даемого долголетия, оставаться такой же оптимистичной, 
доброжелательной на радость всем!

Коллеги, друзья.

Завтра свой день рождения отметит

Галина маратовна рохмиН
Нашего товарища и коллегу от всей души поздравляем 

с этим замечательным днём! Желаем ей творческого роста, 
женского счастья, мира и тепла. Пусть чаще приходит в 
дом хорошее настроение, а любовь становится путеводной 
звездой в её жизни. 

Друзья, коллеги.

ФУтбОЛ ВеСтИ

На твердую «четвёрку»
36-й тур первенства ФНЛ назвал еще двух лауреатов. Тульский 

«Арсенал», выигравший в Москве у «Спартака-2», вслед за «Газо-
виком» завоевал путевку в Премьер-лигу, а «Томь», разгромившая 
в Калининграде «Балтику», стала в итоге третьей и добилась права 
поспорить за место среди элитных команд страны. Осталась одна 
вакансия на повышение в классе. На нее претендуют «Волгарь» и 
«Факел», но никто не спешит использовать свой шанс. 

Волжане отрывались от воронежцев на восемь очков, но в по-
следних четырех турах дважды сыграли вничью и дважды проигра-
ли. Практически догнав соперника, «Факел» вдруг проигрывает 
дома одному из аутсайдеров. 

«ФАКЕЛ» (Воронеж) – «ЗЕНИТ-2» (Санкт-Петербург) 0:1 (0:0)
В этом, во многом решающем матче «Факел» создал всего 

один голевой момент, но Мурнин из идеальной для взятия 
ворот позиции попал мячом во вратаря. Гости были гораздо 
ближе к успеху, и голкипер воронежцев Мельниченко трудился 
в поте лица. 

И если в первом тайме игра проходила с небольшим преиму-
ществом «Зенита-2», то во втором – оно еще больше выросло. 
Великолепно играл 38-летний ветеран «Зенита» Зырянов, 
которого заменили за семь минут до финального свистка, и 
трибуны проводили его аплодисментами. У «Факела» вновь не 
получался быстрый переход из обороны в атаку. Завелся сам и 
пытался завести партнеров по команде лишь Касьян – самый 
активный в составе воронежцев. Главный тренер «Факела» 
Павел Гусев, опасаясь, что форварда перехлестнут эмоции, 
и его удалят с поля, поспешил с заменой. Вслед за Касьяном 
место на скамейку запасных был усажен Бирюков, и игра в 
атаке у воронежцев совсем разладилась. Новый дуэт форвардов 
Мичуренков – Рощин ничем себя не проявил. А вот «рулевой» 
питерцев Владислав Радимов с заменой угадал. Вышедший вме-
сто Зырянова Саломатин за три минуты до финального свистка, 
не встретив противодействия со стороны Осипенко и Бурнаша, 
пробил по воротам из-за пределов штрафной площади, и мяч по-
сле рикошета оказался в сетке ворот воронежцев. Гол получился 
курьезным, но именно он был оценен в три очка. 

После игры и тренер, и игроки «Факела» в один голос заявля-
ли, что будут продолжать борьбу за заветное четвертое место. 

Результаты матчей 36-го тура. «Спартак-2» (Москва) – «Ар-
сенал» (Тула) 1:2, «Балтика» (Калининград) – «Томь» (Томск) 
0:3, «Сибирь» (Новосибирск) – «Газовик» (Оренбург) 1:1, КА-
МАЗ (Набережные Челны) – «Тосно» (Ленинградская область) 
3:0, «Волга» (Нижний Новгород) – «Шинник» (Ярославль) 
1:1, «Сокол» (Саратов) – «Волгарь» (Астрахань) 2:1, «СКА-
Энергия» (Хабаровск) – «Енисей» (Красноярск) 0:2, «Луч-
Энергия» (Владивосток) – «Тюмень» (Тюмень) 1:0, «Байкал» 
(Иркутск) – «Торпедо» (Армавир) 1:2.

«Газовик» набрал 80 очков, «Арсенал» – 76, «Томь» – 68. У 
«Волгаря» и «Спартака-2» осталось по 59 очков, у «Факела» 
– 56.

* * *
За проведенный сезон «Факелу» можно поставить твердую 

«четверку», даже четверку с плюсом. Задача на сезон (быть в 
«десятке») коллективом перевыполнена. Ниже шестого места 
дебютант ФНЛ уже не опустится.

«АРСЕНАЛ» (Тула) – «ФАКЕЛ» (Воронеж) 1:0 (0:0)
Поединок в Туле собрал около восьми тысяч болельщиков, 

более 150 из них приехали из Воронежа. «Факел» сделал упор 
на контратаки. Тренерский штаб выпустил на футбольное 
поле пять полузащитников и одного форварда – Бирюкова. 
Второй ведущий форвард – Касьян – пропускал матч из-за 
четвертого полученного предупреждения. Территориальным 
преимуществом владел «Арсенал», выгод из этого не извлек: 
по-настоящему голевых моментов до перерыва создано не 
было. Как оказалось, воронежцев ждал неприятный сюрприз: 
уверенно действующий вратарь Мельниченко в середине перво-
го тайма получил травму и был заменен. Молодой Терновский 
отыграл достойно, но в начале второй половины встречи гол 
все же пропустил. Туляк Берхамов пробил по воротам из-за 
пределов штрафной площади, после рикошета от воронежского 
защитника мяч «свечкой» взмыл вверх, и Горбанец на мгновение 
опередил голкипера в «верховой дуэли», головой переправив 
снаряд в сетку. 

После пропущенного мяча вместо полузащитника Бекетова 
на поле появился форвард Мичуренков, и «Факел» стал играть 
в два нападающих. До финального свистка счет на табло мог 
измениться как минимум четырежды. 

Результаты остальных матчей 37-го тура. «Енисей» (Красно-
ярск) – «Сокол» (Саратов) 0:1, «Волгарь» (Астрахань) – «Волга» 
(Нижний Новгород) 2:1, «Шинник» (Ярославль) – «Сибирь» 
(Новосибирск) 5:0, «Газовик» (Оренбург) – «Балтика» (Кали-
нинград) 2:0, «Томь» (Томск) – КАМАЗ (Набережные Челны) 
2:0, «Тосно» (Ленинградская область) – «Спартак-2» (Москва) 
6:1, «Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Байкал» (Иркутск) 4:3, 
«Тюмень» (Тюмень) – «СКА-Энергия» (Хабаровск) 0:2, «Тор-
педо» (Армавир) – «Луч-Энергия» (Владивосток) 2:0.

21 мая состоятся матчи последнего тура. «Газовик» (83 
очка) и «Арсенал» (79) уже завоевали путевки в Премьер-лигу, 
«Томь» (71 очко) и «Волгарь» (62) примут участие в стыковых 
матчах, а «Спартак-2» (59 очков) и «Факел» (56) поборются 
за 5-6-е место. Конечно, очень хотелось бы завершить турнир 
на мажорной ноте. КАМАЗ, «Байкал» и «Торпедо» покидают 
ФНЛ, а еще два неудачника определятся между «Балтикой», 
«Енисеем» и двумя дальневосточными клубами.

Проявил характер и волю
Очередной матч первенства России «Локомотив» проводил 

в Москве. Пропустив первыми, «железнодорожники» проявили 
волю и характер, одержав в итоге нелёгкую победу.

«ТОРПЕДО» (Москва) – «ЛОКОМОТИВ» (Лиски) 1:2 (1:1)
Сразу стоит отметить, что главные события произошли в 

первые и последние пятнадцать минут матча. Уже на девятой 
минуте лискинцы невежливо обошлись в своей штрафной 
площади с нападающим хозяев Тюпиковым, и Шустиков 
реализовал пенальти. Из колеи лискинцев это не выбило. 
Трех минут не прошло, как лучший бомбардир команды 
Игорь Фатеев проверил бдительность голкипера «Торпедо» 
Багаутдинова и не прогадал: вратарь оказался не готов к 
приему, а футбольному мячу только того и надо было – он 
радостно затрепетал в сетке – 1:1. После этого борьба при-
няла позиционный характер, и опасные моменты оказывались 
нереализованными. 

Результаты матчей 23-го тура. «Энергомаш» (Белгород) – 
«Калуга» (Калуга) 1:0, «Рязань» (Рязань) – «Орел» (Орел) 
1:0, «Чертаново» (Москва) – «Динамо» (Брянск) 1:2, «Аван-
гард» (Курск) – «Витязь» (Подольск) 0:0, «Зенит» (Пенза) 
– «Арсенал-2» (Тула) 0:0, «Тамбов» (Тамбов) – «Металлург» 
(Липецк) 1:1, «Торпедо» (Москва) – «Локомотив» (Лиски) 
1:2.

«Тамбов» набрал 47 очков, «Электромаш» и «Локомотив», 
имеющие в активе по 37 баллов, держатся за руки на пьедестале 
почета. Их преследуют «Рязань» – 36, а также «Зенит» и «Ме-
таллург», у которых по 34.

Максим СКВОРЦОВ. 

КРИМИНАЛ

10 ДНЕЙ СкИДок!
С 12 по 22 мая будет проходить  
всероссийская декада подписки. 
Хорошее известие для наших читателей: в этот период вам будет 
предоставлена возможность выписать газету «Коммуна» (индекс 
51156) по льготной цене – 435,22 рубля.
Для участников и ветеранов Великой Отечественной войны, 
инвалидов I и II групп цена составит 377,34 рубля. 
Не забудьте побывать на почте в указанные дни или обратиться к 
почтальонам для оформления доставочной карточки.
17 мая будет проходить День подписчика на Рамонском, 
Новохопёрском, Калачеевском, Лискинском и Новоусманском 
почтамтах; 
18 мая День подписчика состоится на Кантемировском и 
Нововоронежском почтамтах;
19 мая на Таловском, Бобровском, Аннинском, Верхнемамонском, 
Бутурлиновском и Острогожских почтамтах;
20 мая на Павловском и Эртильском. Ре
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В Доме-музее А.Л.Дурова 
открылся цикл выставок 
«Клоуны российского 
цирка», рассказывающий 
о продолжателях 
цирковых дуровских 
традиций. Интерес 
современников к личности 
яркого представителя 
российской культуры 
Серебряного века 
отражён и в публикациях 
«Коммуны». 

ирина БоЙКоВа,

кандидат исторических наук

В наши дни изучение, по-
пуляризация жизни и творче-
ства Анатолия Леонидовича 
актуальны как никогда прежде. 
В последнее время возрос ин-
терес к воссозданию построек 
усадьбы Дурова, утраченных 
в пореволюционные годы и во 
время Великой Отечествен-
ной войны. Эта тема стала 
предметом обсуждения на 
международных, всероссий-
ских, межвузовских научно-
практических конференциях. 
Усадьба А.Л.Дурова в Воро-
неже стала объектом интереса 
ученых из России, Швейцарии, 
Франции, Италии, Германии. В 

результате научных дискуссий 
музейным сообществом был 
принят термин профессора 
Лозаннского университета 
Л.М.Геллера, определившего 
усадьбу как мультимедийный 
проект начала ХХ века. Дуров 
заложил в построение своей 
усадьбы принципы, которые 
через сто лет стали применять 
в культурно-развлекательных 
центрах. И для нас очень важно 
бережно сохранить авторский 
замысел дуровской усадьбы, 
по возможности адекватно и 
аккуратно ее воссоздать. 

В начале ХХ века собрав 
на небольшой территории, 
выражаясь современным язы-
ком, разнообразные инфор-
мативные объекты, Анатолий 
Леонидович на столетие пред-
восхитил идею современных 
досуговых центров, где под 
одной крышей собраны раз-
личные формы отдыха и ком-
муникаций. Его усадьба была 
открыта для осмотра всем 
желающим с ярко выраженным 
просветительским характером, 
ее полиинформативность на-
долго опередила свое время. 

Принцип Дурова «Развлекая, 
просвещай»  положен в основу 
многих методов современной 
музейной педагогики.

Основы государственной 
культурной политики Пра-
вительства РФ указывают на 
необходимость расширения 
и развития существующего 
опыта использования объ-
ектов культурного наследия, 
создания условий для развития 
культурно-познавательного 
туризма, открытости и взаи-
модействию по позициониро-
ванию отечественной культуры 
как неотъемлемой части миро-
вой культуры. Правительство 
Воронежской области утвер-
дило границы охранной зоны 
Дома-музея А.Л.Дурова – объ-
екта культурного наследия фе-
дерального значения и приняло 
распоряжение о воссоздании 
отдельных элементов на терри-

тории усадьбы. Собрана полная 
научная, источниковая база для 
воссоздания исторического об-
лика утраченных её объектов, 
утвержден эскизный проект их 
воссоздания. Документально 
обоснованное детальное опи-
сание каждой из 17 построек 
усадьбы на момент жизни её 
хозяина, основанное на ико-
нографическом материале, 
архивных источниках и вос-
поминаниях современников, 
позволяет воссоздать облик 
утраченных строений и малых 
архитектурных форм.

Здесь стоит, пожалуй, на-
помнить: стратегией государ-
ственной культурной поли-
тики на период до 2030 года 
определены основные аспекты 
развития российской культуры. 
Среди них – популяризация 
семейных династий в культуре, 
создание условий для возрож-
дения лидирующих позиций 
российского цирка на между-
народной арене.

Содержание отечественно-
го достояния, национальную 
легенду – имя «Дуровы» – на 
протяжении 140 лет создава-
ли представители всемирно 
известной династии – Анато-
лий Леонидович, Владимир 
Леонидович, Анатолий Ана-
тольевич, народные артисты 

СССР и России – Владимир 
Григорьевич, Юрий Влади-
мирович, Тереза Васильевна, 
Тереза Ганнибаловна, Наталья 
Юрьевна, Юрий Юрьевич, Лев 
Константинович Дуровы. 

В конце марта состоялось 
заседание Общественного со-
вета, в целом одобрившего 
концепцию развития терри-
тории усадьбы. Однако реше-
ние восстановить павильон 
«Цирк», в три раза превышаю-
щий по площади тот, что был у 
А.Л.Дурова, и организовать в 
нем работу кино-концертного 
и выставочного зала, вызывает 
недоумение. Подмена понятия 
«воссоздание» на «реставра-
цию с приспособлением для 
современного использования» 
разрушает музейные принципы 
отношения к прошлому, изме-
няет генплан усадьбы, замысел 
Анатолия Леонидовича. На-
деюсь, специалисты в области 
охраны историко-культурного 
наследия поддержат идею вос-
создания исторического за-
мысла Анатолия Дурова, реа-
лизованного в начале ХХ века 
– восстановить историческую 
справедливость, уникальное 
культурное гнездо Воронежа, 
популяризировать вклад этой 
династии в отечественную и 
мировую культуру.

Развлекая, просвещал
18 мая – международный день музеев | В этом году исполнилось 100 лет со дня смерти Анатолия Леонидовича Дурова 

Лучшие певцы –  
в Новомарковке и Бондарево
В Кантемировском доме детского творчества 
прошёл шестой районный конкурс эстрадной песни 
«Музыкальная капель». В нем приняли участие 27 
коллективов и солистов в возрасте от четырех до 13 лет. 

Оценив вокальные данные конкурсантов, художественную 
цельность композиций, сценическую культуру и исполнительское 
мастерство, жюри назвало имена победителей. Ими в разных 
возрастных категориях и номинациях стали Алёна Васильченко 
и группа «Три подружки» из Новомарковки, Юлия Овчаренко и 
вокальный дуэт «Сёстры» из Бондарево. Отдельно был отмечен 
коллектив «Гномики» Митрофановского детского сада за испол-
нение танца «Чайки». Подводя итоги конкурса, директор детской 
школы искусств Михаил Бобро проанализировал конкурсные вы-
ступления, обратив внимание на типичные ошибки, и предложил 
педагогам методическую помощь сотрудников учреждения при 
подготовке к подобным конкурсам.

Анастасия ВОРОНИНА. 

Так выглядела усадьба незадолго до революции 1917 года.

поздравительная открытка

Коллектив Молочного комбината  
«Воронежский» и АО «Молвест»  

поздравляют с юбилеем 

ПоНомАрёвА  
Аркадия Николаевича!

Уверенно, шаг за шагом, веде-
те Вы нас к новым вершинам.

Вы прекрасный руководи-
тель, который уже много лет 
вкладывает силы и душу в раз-
витие нашей компании. Вы не 
только человек своего дела, но 
и всегда ставите амбициозные 
цели, которые обязательно до-
стигаются. Всего за несколько 
лет Вы смогли построить круп-
нейшие в России молочные 
комплексы, расширить произ-
водство молочной продукции 
и сыров.

Вы не только поднимаете сельское хозяйство и зани-
маетесь животноводством, но и создаете рабочие места 
для жителей многих регионов нашей страны. 

Благодаря Вашему руководству уже много лет ком-
пания находится в тройке лидеров по производству про-
дукции из молока. Всегда стремясь к совершенству, Вы 
прикладываете много усилий к тому, чтобы продукция 
компании была еще вкуснее и полезнее. Ведь именно 
поэтому у компании есть свои собственные фермы, свои 
коровы и свое собственное молоко, которое перерабаты-
вается только на современном производстве с участием 
лучших специалистов нашей страны.

Благодаря Вашему видению у компании есть долгое и 
светлое будущее. 

Пусть каждый новый день приносит Вам идеи, вопло-
щение которых доставляет Вам массу удовольствий. Же-
лаем, чтобы поставленные цели всегда осуществлялись, и 
на Вашем пути всегда появлялись новые горизонты.

Желаем Вам здоровья и процветания, пусть рядом 
всегда будут близкие люди и верные друзья. И впереди 
Вас ждет еще более интересная и насыщенная яркими 
событиями жизнь.

С уважением,  
Ваш дружный коллектив АО «Молвест»  

и МК «Воронежский».НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

Перед судом предстанет профессор 
Следственные органы Следственного комитета РФ 
по Воронежской области завершили расследование 
уголовного дела в отношении профессора кафедры 
одного из университетов Воронежа, обвиняемого 
в совершении 27 преступлений, предусмотренных 
ч.3 ст.290 УК РФ (получение взятки за незаконные 
действия).

В конце декабря прошлого года и в январе нынешнего года 
профессор кафедры одного из университетов Воронежа за сдачу 
зачёта, либо экзамена по учебной дисциплине его кафедры без 
фактической проверки знаний и навыков, а также за выставление 
положительной оценки за курсовой проект без его фактического 
предоставления  получал взятки от студентов третьего курса обра-
зовательного учреждения в сумме от одной до двух тысяч рублей, 
а всего на общую сумму 51 тысяча рублей. При этом он вносил в 
зачётные книжки отметки о сдаче зачёта, экзамена, либо курсового 
проекта по указанной дисциплине за зимнюю сессию 2015-2016 
учебного года, которую удостоверял своей подписью.           

На предварительном следствии обвиняемый признал вину в 
совершении указанных преступлений и дал подробные показа-
ния. Обвинительное заключение утверждено, и уголовное дело 
направлено в суд для рассмотрения по существу, информирует 
СУ СК РФ по Воронежской области.

Санкция ч.3 ст.290 УК РФ предусматривает наказание в виде 
штрафа в размере от сорокакратной до семидесятикратной суммы 
взятки с лишением права занимать определенные должности или 
заниматься определённой деятельностью на срок до трёх лет либо 
лишением свободы на срок от трёх до семи лет со штрафом в раз-
мере сорокакратной суммы взятки. 

Анатолий КРУГЛОВ.


